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Será?
Na última semana, esta 
coluna destacou que o 
secretário municipal e 
ex-vereador Luciano Tody 
seria o candidato apoia-
do pelo governo Suman 
para a sucessão. Apesar 
do anúncio em suas re-
des sociais, do governo, 
nenhuma palavra pelo sim 
ou pelo contrário. Fato é 
que Tody segue com sua 
alegria realizando reuniões 
e angariando apoio. 

Dupla
No entanto, os nomes da 
dupla Adilson de Jesus 
e Poliana Iamonti vem 
ganhando cada vez mais 
espaço nas divulgações 
de ações do governo. 
Escolhas, escolhas, a pré-
campanha em Guarujá 
nunca esteve tão sortida 
como em 2024. 

Pepe a mil
O executivo da City, e 
pré-candidato a prefeito, 
Marcelo Pepe, filiado ao 
PSB, está literalmente su-
ando a camisa. Com sua 
garrafa de água na mão, 
para manter a hidratação 
tem mostrado excelente 
fôlego para percorrer os 
40 cantos da cidade. 

Pepe a mil II
O administrador visitou o 

projeto Equoterapia Gua-
rujá, no Perequê, passou 
na comunidade Chaparral, 
no Itapema, participou do 
evento Mulheres em Movi-
mento, junto ao vereador 
Aparecido, na Enseada e 
esticou as canelas até as 
comunidades da Maré 
Mansa e Vila Baiana.  Tudo 
isso, em poucos dias. 
Seus percursos podem 
ser acompanhados em 
reels na sua rede social e 
nas redes do PSB Guarujá.

Homenagem 

Em comemoração ao Dia 
Internacional da Mulher, a 
vereadora Sirana Bosonkian 
indicou na sessão desta 
semana (12), a conces-
são do prêmio “Marlene 
Maria dos Reis Rodrigues” 
à Dilma Santos da Silva. 

Homenagem II
A homenageada, desde 
2013 é responsável pelo 

“Projeto Dennis da Silva”, 
escolinha de futebol que 
leva o nome do seu faleci-
do filho. A laureada trans-
formou a tragédia pessoal 
em projeto social a fim de 
promover a transforma-
ção social e o bem estar 
da sua comunidade.

Multissensorial
O vereador Walter dos 
Santos, o Nego Walter 
(PSB), propôs a criação de 
salas multissensoriais, em 
terminais de embarque e 
desembarque municipal 
e intermunicipal para pes-
soas com Transtorno do 
Espectro Autista (TEA). 
O objetivo destas salas é 
o de promover a adap-
tação dessas pessoas. 

União ratificada
Caminham juntos por um 
‘Guarujá mais forte’ e um 
‘Guarujá diferente’, o ve-
reador Toninho Salgado 
e o sindicalista e servidor 
professor Zoel. Em ato de 
filiação, Zoel migra junto 
com seu grupo político 
para o Solidariedade. O 
evento de filiação será 
realizado hoje (sexta), a 
partir das 18h30, no Clu-
be Integração, na Avenida 
dos Caiçaras 1467.

Tradição
“Quem aí também não 

resiste a um pastel de 
feira com um caldo de 
cana bem geladinho? Eu 
amo! E poder encon-
trar pessoas queridas e 
conversar, faz tudo ser 
muito mais especial!”. A 
frase é do ex-prefeito 
Farid Madi, pré-candidato, 
e mostra que tradição 
em Guarujá é coisa séria.

Fé
O vereador Raphael Vi-
tiello também tem percor-
rido a cidade em busca 
de for talecer sua pré-
candidatura ao Executivo. 
Entre um compromisso e 
outro, pausa para o sagra-
do. Esse leva a sério a má-
xima “fé na caminhada”.

Deu PT
O vereador Edilson Dias 
(PT) encerrou as discus-
sões sobre o nome forte 
de esquerda na corrida 
eleitoral ao Executivo de 
Guarujá. O pré-candidato 
confirmou por meio de 
suas redes sociais que é o 
nome escolhido pelo par-
tido para concorrer em 
Guarujá. Mais não disse.

Corrida
Na corrida eleitoral, o 
conservador pré-candi-
dato Claudio Fernando 
Aguiar (Novo), vem en-
grossando as fileiras do 

partido na cidade. Nesta 
semana, comemorou a 
chegada do comunica-
dor Rodrigão da Parada 
para ser pré-candidato 
a vereador. Rodrigão tem 
experiência na corrida e 
quase chegou lá em dois 
pleitos. Agora vai!

Porta bandeira
Quem vai empunhar o 
mastro da bandeira da 
extrema direita? O ex-ve-
reador,  Ronald Nicolacci 
anuncia que o Capitão 
está com ele, ‘com Bra-
sil acima de tudo’, com 
foto para comprovar. O 
ex-vereador ainda tem 
apoio de Rosana Valle e 
Valdemar Costa Neto, a 
nata do novo conserva-
dorismo no Brasil. 

Aguaviva
A Associação Guarujá 
Viva (Aguaviva) vai se 
juntar à Comissão de 
Direito Aeronáutico da 
OAB/Guarujá para fisca-
lizar e exigir o cumpri-
mento da legislação na 
construção do aeroporto 
da cidade. A Aguaviva 
foi convidada a contri-
buir com a Comissão.

Aguaviva II
O presidente da entida-
de José Manoel Ferreira 
Gonçalves, que também 

é advogado, propôs na 
reunião, realizada na úl-
tima terça-feira, iniciativas 
para fazer a sociedade ci-
vil conhecer detalhes e as 
consequências das obras 
na vida dos munícipes. 

Campanha...
O CRPI está em campa-
nha para arrecadação de 
bombons de chocolate 
para distribuição entre 
estudantes e pacientes 
da instituição. Para contri-
buir, a pessoa pode fazer 
sua doação individual ou 
mobilizar sua rede de fa-
miliares e amigos, levando 
os chocolates à instituição 
até o próximo dia 22. 

...de Páscoa 
Com as guloseimas do-
adas, serão montados 
kits para distribuição à 
criançada no dia 27 de 
março, quando um dos 
funcionários da institui-
ção se vestirá de co-
elho da Páscoa. Outra 
iniciativa é o Bazar de 
Páscoa. O evento acon-
tecerá dias 21,22 e 23 
de março, das 10h às 
19h, no CRPI (Estrada 
Alexandre Migues Ro-
drigues, 845, Praia do 
Tombo). As compras 
poderão ser parceladas 
em até 3 vezes sem juros 
no cartão de crédito. 

Micros

Na semana que 
passou,  um cr ime 
bárbaro em Vicente 
de Carvalho mostrou 
novamente as garras 
do crime organizado 
em nossa cidade. E 
é sempre chocante 
perceber o quanto as 
facções e seus líde-
res, estão infiltrados 
em nossa sociedade.

Um homem foi ba-
leado em uma lancho-
nete de rua, comércio 
muito comum em nossa 
cidade, e ao seu lado 

estava um ex-vereador. 
Uma busca pelas redes 
sociais e vemos que 
o homem, empresá-
rio, era bem influente 
em alguns círculos so-
ciais e que gozava de 
cer ta credibilidade, 
tendo até contratos 
com a municipalidade.

O que nos leva a 
pergunta: como saber 
quem é, de fato, a pes-
soa que está ao nosso 
lado? É uma questão 
que não se aplica ape-
nas a esta situação, 

mas aqui serve como 
um exercício sobre 
como estamos alimen-
tando nossas relações.

Trata-se de um indiví-
duo que já vinha sendo 
investigado pelas for-
ças de segurança, com 
longo histórico de as-
sociação criminosa. En-
quanto a sociedade for 
conivente com as várias 
faces da criminalida-
de, vamos seguir cada 
vez mais reféns, e pior, 
cegos ao que só nos 
causa atraso, e horror.

A sociedade tem
sua responsabilidade

Charge da semana
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Da Redação

Guarujá obteve uma 
impor tante conquista 
nesta quarta-feira (13), 
durante consulta pública 
sobre o túnel submerso 
realizada em Brasília (Saiba 
mais na página 8 desta 
edição). O governador 
de São Paulo, Tarcísio 
de Freitas, viu com bons 
olhos a incorporação da 
sugestão feita pela Pre-
feitura, de incluir um anel 
viário entre o futuro túnel 
submerso Guarujá-Santos 
e a área retroportuária da 
Cidade e a Rodovia Cô-
nego Domenico Rangoni. 

O estudo havia sido 
apresentado por téc-
nicos do Município ao 
Governo do Estado no 
último dia 7 de março, na 
Capital. (Saiba mais no link: 
www.estanciadeguaruja.
com.br/guaruja-apresen-
ta-propostas-de-melhor-
fluidez-do-transito-para-
projeto-da-ligacao-seca/)

A proposta guaruja-
ense garante a conexão 
de importantes eixos e 
projetos que estão saindo 
do papel na Cidade: o 
túnel, o Aeroporto Civil 
Metropolitano, a área por-
tuária e retroportuária (via 
Avenida Perimetral, em 
Vicente de Carvalho), e a 

Rodovia Cônego Dome-
nico Rangoni. Tudo para 
garantir melhor fluidez 
no trânsito na Cidade, 
favorecendo todos os 
vetores com uma me-
lhor mobilidade urbana. 

“Será que não é o 
caso de fazermos a liga-
ção do túnel, na Rodo-
via Cônego Domenico 

Rangoni? É um desafio, 
mas precisamos transpor 
e olhar para a perime-
tral da área portuária em 
Guarujá”, admitiu Tarcísio 
de Freitas, durante a con-
sulta pública, em Brasília.

“O acesso na Rua do 
Adubo é inadequado 
para um porto como o 
que temos. Será que po-
demos pensar na revitali-
zação dentro desse pro-
jeto? Não tenho dúvidas 

de que sim, ainda que a 
gente tenha de aportar 
mais recursos. Essa é a 
hora de ser ousado e 
fazer a diferença”, com-
plementou o governador.

DESTAQUE
A proposta de Guaru-

já, apresentada no último 
dia 7 de março ao titular 

da Secretaria de Parce-
rias em Investimentos do 
Estado, Rafael Benini, foi 
citada com destaque du-
rante o discurso do go-
vernador na abertura da 
Consulta Pública do Pro-
jeto do Túnel submerso 
Guarujá-Santos em Brasília. 

Os secretários muni-
cipais Adilson de Jesus 
(Infraestrutura e Obras) 
e Polliana Iamonti (Pla-
nejamento) est iveram 

Túnel Santos-Guarujá
Governo estuda ligação 
a área de retroporto
e rodovia, em Guarujá

presentes no evento, na 
capital federal, ao lado 
do prefeito Válter Suman.

Suman comemorou a 
notícia do investimento 
em Guarujá. “Apresenta-
mos nossa proposta do 
anel viário conectando a 
chegada do túnel até a 
área retroportuária, ligan-
do túnel até a Rodovia 
Cônego Domênico Ran-
goni e, em menos de uma 
semana, tivemos a acei-
tabilidade por parte do 
Estado para inserir essa im-
portante obra na Parceria-
Público-Privada”, afirmou.

PROPOSTAS
A Prefeitura de Guarujá 

criou um grupo técnico 
para realizar um estudo, 
com levantamento de 
dados, pesquisa e visitas 
in loco, a fim de propor 
sugestões e pontos de 
atenção no projeto atual, 
contemplando propostas 
fundamentais para garantir 
mobilidade urbana, segu-
rança e qualidade de vida 
aos moradores de Guarujá 
e Vicente de Carvalho.

“A contribuição tem 

como objetivo fazer com 
que Guarujá não fique 
apenas com o ônus da 
importante construção 
do Túnel Guarujá-Santos, 
mas também seja con-
templada com obras de 
infraestrutura e melho-
rias”, explica o titular da 
Seinfra, Adilson de Jesus.

“Segregar o fluxo de 
veículos leves dos pesa-
dos e possibilitar que a 
malha viária comporte a 
futura demanda. Atual-
mente, 4,5 mil caminhões 
trafegam no local diaria-
mente”, defende Polliana. 

OUTROS PONTOS 
A Administração Muni-

cipal sugere ainda a ado-
ção de pedágio com o 
sistema Free-Flow, onde 
a cobrança é feita por 
câmeras inteligentes, de 
maneira automática pelo 
sistema de TAGs ou via 
aplicativo da operadora. 

A proposta de um pe-
dágio sem cabines é tecni-
camente viável e pode ser 
locada em qualquer pon-
to do túnel, além de via-
bilizar múltiplos acessos, 

sem a necessidade de 
alargamentos viários, pos-
sibilitando uma trincheira 
mais enxuta e econômica, 
inclusive com mais de 
um sentido de cobrança.

Guarujá também traba-
lha com a previsão de ra-
mal do sistema do Veículo 
Leve sobre Trilhos (VLT), 
da Empresa Metropolitana 
de Transportes Urbanos 
(EMTU), operada atual-
mente pela BR Mobilidade. 
A proposta é de que ele 
percorra o túnel e integre 
Guarujá a Santos de forma 
ágil, sem a necessidade de 
caminhada entre estações. 
O assunto deverá passar 
por discussão das possi-
bilidades de traçado com 
a BR Mobilidade e EMTU.

Estão previstas, ainda, 
ao menos duas estações 
de VLT no lado Guarujá, 
sendo uma na Praça 14 
Bis, centro da vida cultural 
e comercial de Vicente de 
Carvalho, e outra nas pro-
ximidades do Terminal de 
Passageiros do Aeroporto 
Metropolitano de Guarujá, 
que iniciou a sua primeira 
fase de obras neste mês.

Governador Tarcísio de Freitas
 reconheceu a importância da sugestão

do prefeito de Guarujá, Válter Suman

Proposta guarujaense garante a conexão de importantes 
eixos e projetos que estão saindo do papel na Cidade

Divulgação

Divulgação
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Beatriz Biancato é advogada tributarista em 
Guarujá, com ênfase em Tributação Municipal, 
Autora pela Editora Dialética e Idealizadora

do Projeto gratuito “Tributário Sem Mistério”, 
cujo acesso pode ser feito através de

www.tributariosemmisterio.com.br

Ter uma piscina interfere
no meu IPTU?

Prezado leitor, nossa 
conversa hoje preten-
de esclarecer a dúvida 
de muitas pessoas 
com relação às pis-
cinas nos imóveis e 
impactos no IPTU. 

Tudo começou quan-
do estava fazendo al-
gumas pesquisas e me 
deparei com alguns 
artigos escritos por 
profissionais da arqui-
tetura e engenharia, 
mencionando que al-
guns tipos de piscinas 
poderiam dispensar 
pagamento do IPTU. 

Até cheguei a me 
questionar: um plane-
jamento tributário com 
piscinas?

Contudo, com pro-
fundo respeito a todos 
esses profissionais 
que tanto admiro e, 
inclusive, são peças 
fundamentais também 
para esclarecimentos 
de pontos que preciso 
no meu trabalho com 
o IPTU no escritório 
- não é tão simples 
como parece. 

A construção de 
uma piscina interfere 
no IPTU do imóvel? A 
resposta é: depende, 
mas na maioria das 
vezes sim! 

O IPTU é um tri-
buto que tem como 
base para cálculo o 
valor venal do imó-
vel, já conversamos 
em colunas anterio-
res sobre isso, estão 
lembrados? Esse va-
lor venal do imóvel 
considera algumas 
informações do bem. 

Com relação às pis-
cinas, por exemplo, se 
pensarmos em uma 
piscina de fibra que 
pode ser removida 
com facilidade do local, 
a depender da legisla-
ção local, pode não ser 

considerada para fins 
de área construída. 
Esses detalhes terão 
interferência no IPTU.  

Porém, se o Muni-
cípio considera como 
área construída ou não, 
de qualquer forma, 
a existência de uma 
piscina influencia no 
valor venal do imóvel, 
provocando o chama-
do efeito valorização. 

Na verdade, um imó-
vel com piscina poderá 
ter um valor de mer-
cado maior que um 
imóvel sem, por isso, 
na maioria das vezes a 
resposta é “sim” para a 
interferência no IPTU.

Como se trata de 
um imposto Munici-
pal, cada cidade pode 
estabelecer regras 
específicas, então, a 
resposta fica aberta. 
Ocorre que aqui no 
Guarujá, a respos-
ta para essa pergun-
ta não é “depende” 
e  s im a f i rmat iva .

Isto porque, na legis-
lação de nosso Muni-
cípio, a existência da 
piscina contribui para 
classificação do pa-
drão do imóvel, o que 
terá consequência di-
reta no valor do IPTU. 
Então, aqui no Guaru-
já, ter uma piscina no 
imóvel interfere sim no 
valor do imposto.

Eu não posso deixar 
de mencionar que aqui 
não estou tratando 
das piscinas infláveis, 
uma vez que essas 
podem ser instaladas 
com tranquilidade em 
seu imóvel que você 
não terá problemas 
com impostos... talvez, 
surpresas na conta de 
água, somente.

Fique atento(a) ao 
seu Direito, mas tam-
bém aos seus deveres!
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Da Redação

A Secretaria da Se-
gurança Pública (SSP) 
vai destinar cerca de R$ 
70 milhões em investi-
mentos em segurança 
para os municípios da 
Baixada Santista. O anún-
cio foi feito nesta sema-
na (11), durante evento 
do Ciclo Estadual dos 
Conselhos Comunitários 
de Segurança (Conseg), 
real izado em Santos.

Os valores serão des-
tinados para reforma de 
unidades policiais e para 
aquisição de equipamen-
tos e viaturas que irão 
auxiliar na proteção da 
população local. “Nós 
temos que fornecer as 
ferramentas necessárias 
para os policiais cumpri-
rem suas missões, em es-
pecial, no enfrentamento 
às organizações crimino-
sas”, destacou o secre-

tário Guilherme Derrite.
Entre os investimen-

tos previstos anuncia-
dos pela gestão estão 
a destinação de 60 via-
turas para a região, dois 
barcos blindados para 
a companhia marítima, a 
conclusão da obra do 
21º Batalhão de Polícia 
Militar do Interior (BPM/I), 
localizado no Guarujá, 
e a reforma da sede do 
Deinter 6, em Santos.

No evento, que con-
tou com cerca de 900 
par ticipantes, também 
foi apresentado o efe-
tivo que passa a atuar 
nas cidades da Baixada 
Santista. Os 300 policiais 
militares que se formaram 
na última escola de sol-
dados foram designados 
para a região. 

O mesmo vai aconte-
cer com os policiais civis 
que estão na Academia 
de Polícia e que, a partir 

do meio do ano, vão re-
forçar o efetivo na região.

A Baixada Santista tam-
bém contará com o mo-
nitoramento de infratores 
soltos em audiências de 
custódias. O projeto teve 
início na cidade de São 
Paulo e será expandido 
para a região. 

Parte das mil tornoze-
leiras contratadas para a 
capital paulista será des-
tinada para os municípios 
litorâneos. 

Além disso, o projeto 
V.I.D.A, que permite a 
policiais o acesso aos da-
dos de condenados que 
cumprem penas alterna-
tivas à prisão, receberá 
dez viaturas exclusivas 
para a fiscalização do 
cumprimento das medi-
das cautelares. 

Em caso de descum-
primento, os PMs deverão 
comunicar o Judiciário 
eletronicamente, que de-

cidirá sobre a manuten-
ção ou não do benefício.

“Nós estamos diante 
de uma mudança de 
comportamento por par-
te do Estado, com inves-
timentos em tecnologia, 
contratação de policiais e 
valorização salarial. Aqui é 
a situação mais desafiado-
ra que temos. O combate 
ao crime organizado, por 
conta da cadeia logística 
que envolve o tráfico 
internacional de drogas, 
acabou no reforço do 
policiamento com maior 
ênfase aqui na região. 
E isso está permeando 
as decisões estratégicas 
e institucionais da SSP”, 
explicou o secretário.

“Enquanto houver 
crime organizado atu-
ando na Baixada Santis-
ta haverá força policial 
proporcional para com-
bater a criminalidade”, 
completou o secretário.

O crime violento cho-
cou a cidade litorânea 
de Guarujá, São Paulo, 
quando Cristiano Lopes 
Costa, de 41 anos, co-
nhecido como “Meia 
Folha”, foi atacado en-
quanto estava “em frente 
a um carrinho de lan-
ches”. Durante o ataque, 
o ex-vereador Geraldo 
Soares Galvão também 
foi baleado, foi socor-
rido, e segue em recu-
peração dos ferimentos.

De acordo com rela-
tos do proprietário do 
carrinho de lanches, Cris-
tiano foi surpreendido 
por tiros disparados por 
um motociclista, que não 
desembarcou do veículo. 
Apesar dos esforços de 
socorro e da rápida trans-
ferência para o Pronto-
Socorro de Vicente de 
Carvalho, “Meia Folha” foi 
declarado morto ao che-
gar na unidade de saúde.

A investigação policial 

Baixada terá investimento em segurança

Líder do tráfico é assassinado e ex-vereador ferido

revelou uma série de 
detalhes perturbadores, 
incluindo a descoberta 
de um colete balístico, 
bebidas alcóolicas, um 
celular desligado e outros 
itens no carro de Cristia-
no, encontrado próximo 
ao local do crime. Além 
disso, Cristiano foi identifi-
cado como líder do tráfi-
co de drogas de uma fac-
ção criminosa, conforme 
confirmado pela Secreta-
ria de Segurança Pública 
de São Paulo (SSP-SP).

O caso, registrado 

como homicídio e tenta-
tiva de homicídio, ganha 
novas camadas com a re-
velação de que Cristiano 
era responsável por duas 
empresas terceirizadas 
pela prefeitura de Guarujá. 

NOTA
Em nota, a administra-

ção municipal informou 
que “possui dois contratos 
vigentes com a empresa 
HC Transporte e Locação 
Eirelli, cujo responsável 
legal é Cristiano Lopes da 
Costa para prestação de 
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Alô Comunidade!
Caso queira reportar
algo sobre nossas 
operações, entre

em contato:

serviços de controlador 
de acesso e de limpeza 
das unidades de Saúde”.

Segundo o Executivo, 
os dois contratos foram 
celebrados em 2022 com 
vigência de um ano e po-
dem ser renovados por 
no máximo cinco. Ainda 
de acordo com a prefei-
tura, é exigido um rol de 
documentos às empresas 
vencedoras de proces-
sos licitatórios. “Sempre 
relacionados ao CNPJ, no 
sentido de comprovar a 
regularidade perante os 
órgãos competentes”.

A administração muni-
cipal informou que análises 
referentes à pessoa física 
(CPF) dos responsáveis 
pelas empresas não cons-
tam nas exigências legais. 
“Exceto no que se refere 
a grau de parentesco com 
servidores municipais ou 
detentores de mandato 
eletivos no município, o 
que é vedado por lei”.

“Meia folha” morreu e ex vereador 
Soares segue em recuperação



15 a 21 de março de 2024G E R A LA ESTÂNCIA DE  GUARUJÁ
www.estanciadeguaruja.com.br 5

Sérgio Motti Trombelli é professor
universitário e palestrante cristão

Um texto diferente
Olá, leitor amigo. 
Hoje meu espaço está com 

um texto diferente – um poe-
ma. Quem não gosta deve virar 
a página agora. Mas sempre 
vale a pena ler.

É um desabafo de quem está 
com o saco cheio de tantas 
promessas, tantas pessoas 
dizendo que o futuro será 
melhor e que o importante é só 
continuar andando, andando, 
andando... 

Desde pequeno, escuto que 
o Brasil, será o país do futuro. 
Mas quando vai chegar esse 
tal futuro, e para qual geração? 
Então vamos lá!

E depois de tanto andar
Mais um passo?
Chega. Não quero, pra quê?
Quero ficar aqui, fincado. 
O tempo tem sido injusto. 
O presente pesa, o passado 
ainda é leve
Pela memória.
Cada passo puxa o tempo e 
aumenta a carga 
Com isso o presente já pesado 
pesa mais.
Minhas dores são mais, tudo 
dói
Menos a lembrança do pas-
sado. 
Então pra quê mais um passo,
Se o presente já é pesado? 
Me nego a dar mais passos 
para buscar sei lá o quê. 
Acumulando peso de um futu-
ro que é insípido
Nem chegou, por isso, in-
dolor.
A obesidade da vida dói mais 
do que a do corpo.
Nela cada passo é gordura 
para qual não há regime.
Além da dor dos músculos, 
das articulações, 
Agora lentamente vem o 
peso
Deixado pela memória que 
esmaece
Não, não, não, 
Não quero!
A caminhada já foi longa, foi 
boa, 
Sorrir, viver aventuras, desa-
fios até começar a pesar
De lá até aqui, o suor de car-
regar a 
Carcaça 
Só compensava porque a 

lembrança era leve. 
Agora a lembrança começa a 
ir embora
Me deixando sem a leveza da 
memória
Que diminui.
E aí sobra mais e mais peso
Na mente também cansada 
de agendar
Mais passos.
Andar até quando, até onde, 
por quê?
Pra ver ali na frente o que já 
vi lá atrás.
A alegria do viver veio dar no 
peso da vida
Presente. E ela pesa.
A vida que me levava, agora 
Exige que eu a carregue.
Será uma vingança?
A vida obesa e todos os seus 
sinônimos 
que me cabem: 
anafado, barrigudo, adiposo, 
balofo, cheio, corpulento, far-
to, gordo, gorducho, rechon-
chudo, rotundo, abdominoso, 
bojudo, buchudo, e mais... 
Cantam nos ouvidos que não 
ouvem mais tão bem.
Já foi bom, tudo já foi bom, 
Antes.
Mas agora
Quero parar, sentar, deitar, 
escrever, ler
Amar e ser amado, rodear-me 
dos meus
Acompanhar os passos da 
minha descendência
E da descendência de minha 
descendência
E ajudar, afinal
Quem deu tantos passos 
Sabe os pedregulhos da ca-
minhada.
Ou apenas ficar em meu canto, 
cantando ou declamando,
Quero mais ouvir, do que 
falar. 
E encantar-me com uma nova 
maneira de ser:
Qual seja, não dar mais pas-
sos, 
Apenas saborear o que já 
andei
Como quem degusta uma taça 
de bom vinho
Que não está no próximo 
passo,
mas no agora, no já.
Com essa taça fico leve,
Não ando e finalmente posso 
Voar.
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De Guarujá

A campanha ‘Eu Sou 
Cidadão Solidário’ come-
ça nesta sexta-feira (15), 
com objetivo de ajudar e 
incentivar projetos sociais 
e culturais voltados às 
crianças, adolescentes e 
pessoa idosa. Por meio da 
campanha, toda pessoa 
física poderá destinar até 
6% do Imposto de Renda 
(IR) a diversos grupos em 
situação de vulnerabilidade 
social. As doações podem 
ser feitas até 31 de maio.

Ao fazer a declaração 
do Imposto de Renda, 
que é obrigatória, o con-
tribuinte poderá enviar 
3% do imposto devido 
ao Fundo Municipal dos 
Direitos da Criança e do 
Adolescente e mais 3% 
ao Fundo Municipal dos 
Direitos da Pessoa Idosa. 
A expectativa de arreca-

dação para esse ano é R$ 
400 mil. Na edição ante-
rior, em 2023, foram arre-
cadados R$ 313.575,81.

Os fundos têm como 
objetivo financiar projetos 
que garantem, promovem 
e protegem os direitos da 
criança e do adolescente, 
e também das pessoas 
idosas. A destinação per-
mite ao munícipe escolher 
diretamente a aplicação de 
uma parte do seu imposto.

 
DESTINÔMETRO
A partir da próxima 

quarta-feira (20), a Pre-
feitura de Guarujá di-
vulgará periodicamente 
o ‘Destinômetro’, com 
os números atual iza-
dos do valor destinado 
aos Fundos Municipais. 

 
PASSO A PASSO
� 1 – Para fazer a 

destinação de parte do 

Imposto de Renda, o 
contribuinte deve entrar 
no site da Receita Fede-
ral (http://www.receita.
fazenda.gov.br);
� 2 – Após o preen-

chimento de todos os 
rendimentos tributáveis, 
acesse a aba Resumo 
de Declaração, clique 
no Cálculo do Imposto 
e observe o seu impos-
to devido, somente na 
declaração completa de 
Pessoa Física;
� 3 – A seguir, clique 

no item Doações Dire-
tamente na Declaração 
– ECA e clique em Novo; 
em Tipo de Fundo, sele-
cione o Municipal;
� 4 – Em UF selecione 

o estado SP;
� 5 – Em Município, 

selecione Guarujá;
� 6 – Embaixo, à direi-

ta, observe o valor dispo-
nível para doação;

� 7 – No campo Va-
lor, preencha até o limite 
do valor disponível para 
doação;
� 8 – Repetir os pas-

sos acima, para Destina-
ção Idoso.

 
ATÉ POR PIX

O contribuinte po-
derá destinar até 3% 
do seu imposto devido 
para cada fundo e, se 
desejar, poderá fazer 
também a destinação 
recolhendo o valor e 
recebendo a sua resti-
tuição com a correção 
da taxa Sistema Especial 
de Liquidação e de Cus-
tódia (Selic). Também 
poderá ser feito o pa-
gamento do Documen-
to de Arrecadação de 
Receitas Federais (Darf), 
por Código de Barras 
ou PIX, criando facili-
dade ao contribuinte.

No próximo dia 4 
de abril, o Movimento 
Guarujá 2034, coletivo 
de entidades represen-
tativas da sociedade civil 
da cidade, promove no 
auditório da UNAERP-
Guarujá, o 2º Workshop 
Planejar para Transformar. 

O evento terá início 
às 17 horas, com a apre-
sentação do documento 
‘Agenda Eleições 2024’, 
um documento que 
contém um pacote de 
propostas resultantes 
das atividades dos Gru-
pos de Trabalho (GT) 
que foram formados 
na primeira edição do 
workshop, em outu-
bro do ano passado.

Os GT’s são forma-
dos por especialistas e 
integrantes da sociedade 
civil, que se reuniram nos 
últimos três meses para a 
elaboração de propos-
tas para diversas áreas 
que compõem uma ges-
tão pública, tais como 
Desenvolvimento Eco-
nômico, Meio Ambiente, 
Educação, Saúde, Social, 
Urbanismo e Mobilidade, 
Segurança, Tecnologia 
e Inovação, Governan-
ça e Gestão Pública.

O documento indi-
ca ações estruturantes, 
além de outras ações 

Workshop apresenta ‘Agenda Eleições 2024’
correntes, voltadas ao 
processo de transforma-
ção do contexto socio-
econômico de Guarujá, 
que impacta na dinâmica 
da cidade e influencia 
nos resultados dos ne-
gócios e na qualidade 
de vida das pessoas.

Segundo presidente 
no Movimento Guarujá 
2034, Lourival de Pieri, 
após a leitura pública du-
rante o workshop, o do-
cumento será entregue 
ao Conselho de Desen-
volvimento Sustentável 
de Guarujá (Condesg). 

No mês de junho, a 
‘Agenda Eleições 2034’ 
vai ser entregue aos pré-
candidatos para a cadeira 
do Executivo do municí-

pio, através do Condesg, 
em um evento solene e 
com assinatura de ter-
mo de compromisso. 

“Nosso objetivo é 
influenciar a construção 
dos Planos de Governo 
e contribuir de manei-
ra colaborativa com a 
Governança e Gestão 
Pública, na realização 
de ações que atendam 
os anseios e demandas 
da população de Gua-
rujá”, destaca o presi-
dente do Movimento.

INSCRIÇÕES
A inscrição para o 2º 

Workshop do Guarujá 
2034 é gratuita e está 
aberta ao público atra-
vés do link: https://forms.

gle/hkWjMAcoQftB7gkL9. 
O credenciamento de 
entrada vai acontecer das 
16h30 às 17 horas. 

O evento contará 
com a presença de au-
toridades da gestão pú-
blica, pré-candidatos e 
políticos, integrantes do 
Condesg e membros do 
Movimento Guarujá. 

SERVIÇO
2º  Workshop do 

Guarujá 2034 – ‘Agen-
da Eleições 2024’ - 04 
de abril de 2024 - 17h 
às 19 horas - Local: 
UNAERP Guarujá – (Av. 
Dom Pedro I, Enseada, 
Guarujá/SP). Inscrições 
gratuitas: https://forms.
gle/hkWjMAcoQftB7gkL9

Prefeitura de Guarujá inicia campanha de
destinação do IR nesta sexta-feira (15)



Por Marina Cavalcante
Da Reportagem

Os beneficiários do 
Instituto Nacional do Se-
guro Social (INSS) rece-
berão, nos meses de abril 
e maio, o pagamento do 
abono anual, que é con-
cedido a aposentados e 
pensionistas e conheci-
do como 13º salário. A 
medida anunciada pelo 
governo federal pode 
representar uma inser-
ção de cerca de R$ 82 
milhões na economia 
do município de Guaru-
já nos próximos meses.

O pagamento deveria 
ser realizado no final do 
ano, mas foi antecipado 
pelo governo federal 
por meio de Decreto 
assinado pelo presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva 
e publicado na edição 
de quarta-feira (13) do 
Diário Oficial da União.

Em Guarujá, a anteci-
pação do 13º pode re-
presentar uma inserção de 
cerca de R$ 82 milhões na 
economia do município e 
será percebida por cerca 
de 40 mil beneficiários 
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Estão abertas em Gua-
rujá inscrições para cursos 
gratuitos de massoterapia, 
yogaterapia hormonal e 
confecção de laços. As 
aulas iniciarão no dia 25 
de março, na Casa dos 
Conselhos (Rua Tietê, 44 
– Vila Áurea). Os interes-
sados devem se inscrever 
até o próximo dia 23.

O curso de confec-
ção de laços terá três 
meses de duração e se-

rão abertas duas turmas 
de 10 alunos, uma com 
aulas as segundas-feiras 
e outra as quartas-feiras, 
das 13h30 às 15h30. 
O material utilizado é 
de baixo custo, facilitan-
do a inclusão de alunos.

A aula de yogatera-
pia hormonal é voltada 
ao bem-estar da mulher 
acima dos 40 anos, pe-
ríodo em que ocorre 
um declínio hormonal, 

e consiste em uma série 
de exercícios especiais 
para reativar a produção 
de hormônios. As aulas 
iniciarão no dia 26 de 
março e acontecerão às 
terças-feiras, das 15 às 
16 horas. São 10 vagas.

Duas turmas também 
serão abertas para aulas 
de massoterapia, que 
acontecerão todas as 
terças-feiras, das 10 às 12 
horas e das 13 às 15 ho-

ras.O curso terá duração 
com quatro meses, inician-
do no dia 26 de março.

 
INSCRIÇÕES

Os interessados devem 
se dirigir à Casa dos Con-
selhos, de segunda a sex-
ta-feira, das 8 às 17 horas, 
e apresentar documento 
de identidade e compro-
vante de residência. As 
inscrições devem ser feitas 
até o dia 23 de março.

Aposentados e pensionistas

Governo federal anuncia 
antecipação do 13º e 

comerciantes comemoram 

Cursos gratuitos de terapias integrativa e confecção de laços

do INSS. Este número 
consta na última base de 
dados divulgada pelo 
Ministério da Previdência 
Social, no ano de 2022. 

De acordo com o que 
foi decretado, a primeira 

parcela será paga no mês 
de abril e a segunda, em 
maio, nas mesmas datas 
em que os segurados 
e dependentes rece-
bem o benefício mensal. 

Os beneficiários da 
previdência social que, 
durante o ano de 2024, 
tenham recebido auxílio 
por incapacidade tem-
porária, auxílio-acidente, 
aposentadoria, pensão 
por morte ou auxílio-reclu-
são, têm direito ao abono.

A antecipação do abo-
no anual vai contemplar 
33,7 milhões de segurados 
do INSS e injetar R$ 67,6 
bi na economia do país. 

IMPACTO NO
COMÉRCIO LOCAL
Sandra Salvador, pre-

sidente da Câmara de 
Dirigentes Lojistas de Vi-
cente de Carvalho/Gua-
rujá (CDL) diz que com a 
antecipação do abono, 
o comércio sempre é 
beneficiado. 

A gestora que tam-
bém é comerciante na 
cidade aponta que a 
medida vem em uma boa 
hora. “Estamos prestes à 

Páscoa e o dia das mães: 
duas grandes datas co-
memorativas que aque-
cem o comércio local. 
Esse valor nas mãos dos 
aposentados e pensionis-
tas irão para o comércio, 
para pagamento de dívi-
das, no qual quitam suas 
pendências e voltam a ter 
um bom score, recupe-
ram o crédito e voltam a 
gastar no comércio”.

“Nesse cenário, acre-
dito que todo dinhei-
ro recebido será gas-
to. Esta é a opinião de 
quem vive o comércio 
diariamente”, conclui.

O comerciante da área 
de materiais de constru-
ção, Henrique Leone, 
presidente da Associa-

ção Comercial e Empre-
sarial de Guarujá (ACEG) 
também está otimista 
com a medida anuncia-
da pelo governo federal.

“Com certeza é ótimo 
para o comércio! 33,7 
milhões de pessoas vão 
receber os 67 bilhões 
de reais injetados na 
economia e o reflexo é 
sentido em todos os se-
tores”, pontua. “É como 
jogar uma pedra num 
lago, o lago inteiro sente 
as ondas”, exemplifica.

Leone, que está em 
seu segundo mandato à 
frente da ACEG considera 
que “boa parte desse 
valor retorna aos gas-
tos públicos com o au-
mento da arrecadação”. 

“Estamos prestes 
à Páscoa e o dia 
das mães: duas 
grandes datas 

comemorativas 
que aquecem o 
comércio local.”
Sandra Salvador, 

presidente da 
CDL de Vicente de 
Carvalho/Guarujá

OPINIÃO DE
QUEM RECEBE
Antonio, de 82 anos, 

advogado aposentado 
há mais de 10 anos é 
morador do Loteamen-
to João Batista Julião 
e disse que esperava 
ansioso pela anteci-
pação do benefício. 

Descapitalizado, vê 
na medida uma forma de 
recuperação de valores. 
“Esta parcela a mais da 
minha aposentadoria, 
que corresponde a 3,5 
salários-mínimos vai di-
reto para a poupança, 
mas não sem antes pre-
sentear minha filha com 
R$ 500,00”, comemora. 
“Ela merece!”, conclui. 

Em Guarujá serão injetados cerca de 80 milhões. O valor 
estimado é referente a antecipação do abono anual concedido 
a beneficiários do INSS, conhecido como 13º dos aposentados

Inscrições podem ser feitas até 23
de março e aulas começam no dia 25
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www.instagram.com/infectos.vacinas

Avareza Cognitiva: soluções rápidas para a “preguiça mental”
Comportamento

Na prática, o avarento 
cognitivo tende a buscar, 
focar e favorecer infor-
mações que confirmem 
suas próprias crenças 
ou hipóteses. Dá valor 
excessivo a esses da-
dos. Ignora os detalhes 
que podem contradizer 
suas ideias, simplesmente, 
porque avaliá-las implica 
um maior esforço mental.

Dia após dia somos 
colocados diante de inú-
meros estímulos e, há tan-
tas variáveis a considerar, 
que é compreensível nos-
so cérebro tomar atalhos 
e selecionar as informa-
ções que melhor se ade-
quam às nossas crenças. 

Contudo, esse tipo 
de “preguiça” tem con-
sequências. E elas não são 
positivas, levando à es-
tagnação ou ao foco em 
algo negativo. Também 
causa diminuição da nos-
sa capacidade de avaliar 
corretamente os riscos. 

Quando esquecemos 

dados importantes, que 
nos ajudam a entender 
como uma série de erros 
pode ter efeitos catastró-
ficos, é menos provável 
que aprendamos algu-
ma lição para o futuro.

Fechados na câmara 
de eco da nossa men-
te, constr uímos para 
nós mesmos um mundo 
sem clareza, em um sis-
tema fechado a salvo 
de possíveis negações. 

O problema é que, em 
geral, quem não sabe nada 
sobre um assunto não tem 
nenhuma dúvida sobre 
ele. Isso pode ser usado 
para o bem ou para o mal. 
Em geral, superestimam 
sua habilidade de não se-
rem persuadidas. Julgam 
que seriam capazes de 
resistir a uma argumenta-
ção bem executada. (Fica 
a dica neste parêntese: 
tem eleições na área!).

A literatura ainda afir-
ma que a avareza cog-
nitiva desencadeia outro 

Toda semana, quan-
do começo a pen-

sar sobre o tema a ser 
abordado na coluna, 
busco trazer assuntos 
que possam levar para o 
público alguma reflexão 
– ou algum passatempo 
intelectivo mesmo rs. 

Recentemente, ouvi 
no Big Brother Brasil 24, 
durante a eliminação de 
um dos par ticipantes 
do programa, o apre-
sentador Tadeu Schmidt 
trazer em seu discurso 
o tema “avareza cogni-
tiva”. Você já tinha ou-
vido falar nesse termo? 

Você pode se per-
guntar :  uma coluna 
que busca reflexão ci-
tando Big Brother Bra-

sil? –hahaha... Vamos 
r i r  juntos. Mas, s im! 

Porém, não pense 
que a gente vai aqui 
analisar baixaria (ou puro 
entretenimento para mi-
lhares? Você escolhe!). 
Ou, ainda, se posicionar 
sobre as pessoas no 
programa. Vamos abor-
dar o conceito e o que 
a literatura fala sobre ele. 

Os psicólogos sociais 
americanos Susan Fiske e 
Shelley Taylor, dois dos 
mais influentes profissio-
nais da atualidade, com 
seus insights pioneiros, 
propuseram pela pri-
meira vez o conceito 
de avarento cognitivo no 
início da década de 80. 

Eles definem avaren-

tos cognitivos como 
“pessoas que têm uma 
capacidade limitada de 
processar informações, 
então pegam atalhos 
sempre que podem”. E a 
gente sabe onde vai dar 
esses atalhos: em pensa-
mentos equivocados e 
estereotipados, precon-
ceito e discriminação. 

A gente até pode-
ria resumir o termo em 
“preguiça de pensar”, 
mas a questão vai muito 
além. O médico minei-
ro Dr. Ramon Cosen-
za, doutor em ciências, 
aprofunda a questão em 
seu livro “Por que não 
somos racionais: como 
o cérebro faz esco-
lhas e toma decisões”. 

Se confortar com as próprias 
hipóteses é menos trabalhoso

@xamanicos

efeito consequente, o 
Dunning-Kruger. Este con-
ceito seria mais ou menos 
assim: “quanto menos 
uma pessoa sabe sobre 
determinado assunto, 
mais ela acha que sabe”. 

Imagine esse efei-
to funcionando sobre 
a própria existência da 
pessoa, que julga pensar 
por conta própria, fazer 
suas próprias escolhas e 
decidir seu próprio futu-
ro. “Quanto mais ela se 
achar livre, menos livre ela 
será”, refere o conceito.

George Orwell en-
tendeu muito bem esse 
princípio, e o descre-

veu brilhantemente nas 
obras “Revolução dos 
Bichos” e “1984”. Nelas, 
temos uma descrição 
detalhada das inúmeras 
técnicas de persuasão 
por meio da linguagem. 
Fica como recomenda-
ção de leitura da semana.

Afinal, como diz a 
personagem sabida Ma-
falda, de Quino, em um 
de seus quadrinhos mais 
conhecidos: “Viver sem 
ler é perigoso, te obriga 
a crer no que os ou-
tros dizem”. Afinal quem 
você quer ser na fila do 
pão? Aquele que sabe 
ou aquele que segue?
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Da Redação

O Governo de São 
Paulo, em parceria com 
o Ministério de Portos 
e Aeropor tos, lançou 
nesta quar ta-feira (13) 
a consulta pública do 
projeto de concessão 
patrocinada do túnel 
imerso Santos-Guarujá. 

O governador Tarcísio 
de Freitas, o secretário 
estadual de Parcerias em 
Investimentos, Rafael Beni-
ni, e o ministro Silvio Costa 
Filho participaram da so-
lenidade em Brasília (DF). 
O projeto é estimado em 
aproximadamente R$ 6 
bilhões, que serão cus-
teados por três frentes: 
o Governo de São Paulo, 
a União e o setor privado.

“O túnel é possível. 
Existem empresas nacio-
nais e estrangeiras capa-
zes de tocar este desafio, 
não há um obstáculo 
intransponível do ponto 
de vista de engenharia. 
A gente vai fazer a obra, 
mas é impor tante ga-
rantir a manutenção dos 
dispositivos e da infraes-
trutura ao longo do tem-
po. Nós transformamos a 
concessão em uma PPP, 
vencemos os desafios 
técnico e financeiro e 

O projeto de lei que 
cria o marco legal para 
os jogos eletrônicos no 
Brasil foi aprovado pelos 
senadores nesta quarta-
feira (13). O projeto de 
lei, PL 2.796/2021, prevê 
benefícios fiscais para os 
criadores de jogos ele-
trônicos. Eles terão direi-
to a abatimento de 70% 
no Imposto de Renda 
devido em remessas ao 
exterior, que integra a 
Lei do Audiovisual. Esse 
benefício é válido tam-

bém para contribuintes 
que investem em pro-
jetos de jogos eletrô-
nicos independentes. 
No âmbito da Lei do 
Bem, o desenvolvimen-
to de jogos eletrônicos 
passa a ser enquadra-
do como atividade de 
pesquisa tecnológica 
e de inovação, o que 
permite o acesso a in-
centivos fiscais, como 
redução de 50% do 
Imposto sobre Produ-
tos Industrializados (IPI).

A Comissão de Consti-
tuição de Justiça (CCJ) do 
Senado aprovou, nesta 
quarta-feira (13), por vota-
ção simbólica, a Proposta 
de Emenda à Constituição 
(PEC) que “considerará 
crime a posse e o porte, 
independentemente da 
quantidade, de entorpe-
centes e drogas afins sem 
autorização ou em desa-
cordo com determinação 
legal ou regulamentar ”. 
O texto acrescenta que 
deve ser “observada a 
distinção entre o traficante 
e o usuário” e agora segue 

para análise no plenário 
do Senado. A PEC apro-
vada foi apresentada no 
Senado em resposta ao 
julgamento do Supremo 
Tribunal Federal (STF) que 
analisa se o porte de ma-
conha para uso pessoal 
pode ser considerado 
crime. A lei deixou de 
prever a pena de prisão, 
mas manteve a criminaliza-
ção. Dessa forma, usuários 
de drogas ainda são alvos 
de inquérito policial e 
processos judiciais que 
buscam o cumprimento 
das penas alternativas.

Regulamentação dos 
jogos eletrônicos 

PEC criminaliza ‘posse’ de drogas e entorpecentes

PEC retorna à Câmara após modificação

Governo de SP e Ministério de Portos lançam 
consulta pública do túnel Santos-Guarujá

transpusemos o desafio 
político. Estamos fazendo 
história. Agora é hora de 
trabalhar em conjunto e 
fazer a diferença, porque 
é isso o que a população 
está esperando de nós”, 
disse o governador.

“É um passo definitivo 
na direção do sucesso, 
nós vamos ter este sonho 
realizado. O que nós 
vamos construir aqui é 
um legado que vai ficar 
para sempre na Baixada 
Santista. Parabéns a to-
dos que fizeram muito 
esforço para tornar este 
empreendimento uma 

realidade, e ele come-
ça a nascer no dia de 
hoje”, reforçou Tarcísio.

Qualificado no Pro-
grama de Parcerias de 
Investimentos do Estado 
de São Paulo (PPI-SP) e 
integrado ao Programa 
de Aceleração do Cres-
cimento (PAC), o projeto 
do túnel imerso prevê 
investimento total de R$ 
5,96 bilhões. Deste to-
tal, 86% deverão vir de 
aporte público dividido 
igualmente entre o Go-
verno de São Paulo e a 
União, além de participa-
ção da iniciativa privada.

� Audiência pública 
em Santos - Data: 17 de 
abril de 2024, Horário: 
9h. Local: Associação 
Comercial de Santos, 
Rua Quinze de No-
vembro, 137 – Centro

� Audiência Pública em 
Guarujá - Data: 18 de 
abril de 2024. Horário: 
9h, Local: Teatro Muni-
cipal Procópio Ferreira. 

Avenida Dom Pedro I, 
350 – Jardim Tejereba

� Audiência Públi-
ca na Autor idade 
Por tuária de Santos 
- Data: 19 de abril de 
2024 (sexta-feira), 
Horário: 9h - Local: 
Autoridade Portuária 
de Santos. Avenida 
Conselheiro Rodrigues 
Alves, s/n – Macuco

A futura parceira priva-
da será responsável pela 
construção, operação 
e manutenção do túnel 
que vai solucionar um 
dos maiores gargalos lo-
gísticos do país. A ligação 
entre as duas principais 
cidades da Baixada San-
tista vai permitir o tráfego 
de veículos de passeio, 
caminhões e transporte 
público, além de bicicle-
tas e pedestres em vias 
segregadas. A solução 
viária também amplia pos-
sibilidades de desenvol-
vimento e expansão do 
Porto de Santos.

Atualmente, mais de 
21 mil veículos cruzam 
diar iamente as duas 
margens utilizando bar-
cos de pequeno por-
te (catraias) e as balsas, 
além de 7,7 mil ciclis-
tas e 7,6 mil pedestres.

O túnel imerso Santos-
Guarujá será executado 
por meio de uma parceria 
entre o Governo de São 
Paulo e o Ministério de 
Portos e Aeroportos, com 
participação da Agência 
de Transportes do Estado 
de São Paulo (Artesp), 
da Agência Nacional de 
Transportes Aquaviários 
(Antaq) e da Autoridade 
Portuária de Santos (APS).

PPP terá R$ 6 bilhões em investimentos
do Estado de SP, União e setor privado

Divulgação

Reprodução

A partir desta quinta 
(14), a Artesp abrirá con-
sulta pública para contri-
buições e sugestões ao 
projeto. As manifesta-
ções poderão ser feitas 
até às 18h do dia 3 de 
maio, por pessoas físicas 
ou jurídicas, por meio de 
formulário eletrônico (ht-
tps://forms.gle/jCBVuo-
PjyDKWLbBF7) disponível 
no site da agência regu-
ladora do Estado de São 
Paulo, assim como toda a 
documentação técnica.

Durante o mês de 
abril, haverá três audiên-
cias públicas presenciais 
para colher sugestões 

sobre o projeto do túnel 
imerso. A primeira delas 
será feita em Santos, no 
dia 17 de abril. Um dia 
depois, a participação 
popular será em Gua-
rujá. Por fim, no dia 19, 
a Autoridade Portuária 
de Santos será sede da 
última sessão. Os deta-
lhes sobre as audiências 
públicas estão disponí-
veis no site da Artesp.

A participação será 
aberta a todos os inte-
ressados. Quem quiser 
fazer manifestações orais 
deverá efetuar cadastro 
prévio, entre os dias 15 
de março e 15 de abril.

Audiências

SERVIÇO:



(013) 3354-3130
(013) 99761-8349

Av. dos Caiçaras, 1697
Jardim Las Palmas - Guarujá/SP

www.marmorariaguaruja.com.brTels.: 3227.5770 - 99711.5545

 (13) 3382-1040         (13) 99745.1520
Av. Mal. Deodoro da Fonseca, 1520 - Centro, Guarujá
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2ª Turma de Formandos de Residência
de Anestesia do Hospital Santo Amaro

��������������

A professora doutora Adonai Manzella (branco), estava orgulhosa de ver seus alunos
superarem os desafios e alcançarem o sucesso. Na foto, formandos de Anestesia e Fisioterapia  Thaís Arone e Cláudio Feliciano

Os médicos 
Nivaldo, 
Carolina 
Fraga, Marco 
Antonio e 
Rodrigo 
Martinez

O médico Rodrigo Aleixo
e Jussiely Moura 

Baggio Folhadela
e Débora Feder 

Os médicos Lauro 
Maruhayashi e Lucas Rimi 

Hélio Guedes, Maria Helena, Hortência 
e Lúcia em uma noite inesquecível, no 

Camarote Bar Brahma, no Rio de Janeiro
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Festival Oriental e 6º Aniversário 
do Rotary Club Bertioga Forte

Edson Galindo, presidente do Rotary Club 
Bertioga Forte e sua esposa, Sabrina

Galindo recepcionaram associados e amigos
para celebrar o 6º Aniversário do Rotary 
Club, em uma noite de Festival Oriental Francisco Castanho Filho e Sueli Castanho

Lucília Goulart e sua mãe Lais Goulart, 
uma das homenageadas pelo Rotary Club

Olga Tamashiro e Antonio Duarte

Alessandra Buono e Raquel Julio Simões, 
do projeto NEIM Mangue Seco

Lilian Borges e André Luis
 empresários homenageados 

Homenageadas pelo Dia Internacional da Mulher
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